

PAYS DE SAVERNE

Une nouvelle équipe auprès de la jeunesse

Le Relais d'animation jeunes du pays de Saverne s'est étoffé : de nouvelles têtes ont rejoint l'équipe, pour proposer aux enfants et adolescents du secteur de quoi s'occuper pendant le printemps et les vacances d'été qui se profilent.

Une joyeuse ambiance règne à Monswiller, dans les bureaux du RAJ (relais d'animation jeunes) du pays de Saverne : six animatrices, qui viennent de parcours différents, épaulent désormais la directrice Marie-Hélène HELLERINGER-MAUFINET. Chacune avec ses centres d'intérêt, qu'elle traduit en activités et animations à destination des enfants et adolescents du secteur, et leurs parents. Une équipe de choc qui propose ainsi plusieurs rendez-vous dans la semaine, un peu partout dans le secteur.

Parmi les nouvelles têtes arrivées récemment, Arielle Grasser, engagée dans des animations plutôt artistiques et qui animera prochainement un chantier participatif de création de mobilier d'extérieur devant la maison des seniors de l'Altenberg à Monswiller (*voir notre encadré*). Elisa BOUTTEMOT et Emma STEMPF, en service civique au RAJ depuis décembre, assurent des permanences dans les collèges du secteur les midis ; l'une propose des animations sportives dans la salle polyvalente d'Otterswiller le vendredi soir, la seconde participe au cours de robotique donné à Marmoutier. Maryline GOETZ, en apprentissage BPJEPS (brevet professionnel



De gauche à droite, du premier rang au second : Maryline Goetz, Emma Stempf, Arielle Grasser, Marie-Hélène HELLERINGER-MAUFINET, Elisa Bouttemot, Anna Oppio et Charlotte Schmitt. Photo DNA/EB

de la jeunesse, de l'éducation populaire et du sport), option « éducation à l'environnement », au RAJ depuis janvier, emmène les jeunes jusque à la découverte de la biodiversité ; elle anime aussi un club nature » au collège de Marmoutier.

Ces nouvelles recrues ont rejoint ainsi Anna Oppio, présente au RAJ depuis septembre 2020, en charge notamment de l'atelier sérigraphie du mercredi soir, et qui organisera des animations de rue cet été ainsi qu'un séjour à Barcelone. Charlotte Schmitt, en apprentissage BPJEPS depuis octobre 2020,

elle, plutôt un profil d'animatrice dans les arts et la culture : elle encadre ainsi le conseil local des jeunes de Steinbourg, assure une permanence d'accueil à Saessolsheim et un cours de dessin.

Un riche programme pour animer la période estivale

Fort de cette équipe étoffée, le RAJ prépare activement le programme d'animations de cet été : « Les séjours sont déjà prêts », annonce Marie-Hélène HELLERINGER-MAUFINET. Les jeunes du pays de Saverne pour-

ront ainsi partir à Barcelone pendant une semaine, à Sofia dans le cadre des séjours « découverte des capitales européennes », ou encore dans des camps danse/hip-hop ou théâtre. Des séjours préparés en collaboration avec d'autres services d'éducation populaire bas-rhinois.

Au programme également, des vacances à Neuwiller-les-Saverne, à la lisière de la forêt, pour les enfants à partir de 8 ans. « C'est un peu la première fois, puisque les jeunes restent dans la région, et dormiront sous tente, mais avec possibilité

Un chantier participatif pour égayer la maison seniors de l'Altenberg à Monswiller

Arielle Grasser animera pendant plusieurs samedis (les 3 et 10 juin, et les 1^{er}, 8 et 15 juillet), de 10 h à 16 h, des chantiers participatifs ouverts à tous pour fabriquer du mobilier d'été pour le RAJ et pour la maison de l'Altenberg, à Monswiller, à partir de matériaux de récupération. Sont prévus notamment des ateliers de construction en bois, de couture, d'impression de tissus, de peinture et de décoration.

L'animation est ouverte aux jeunes à partir de 8 ans, aux familles et aux adultes. Elle aura lieu devant la maison de l'Altenberg, 24 rue du Général-Leclerc à Monswiller.

Gratuit, sur inscription par mail : contact@reseau-animation-jeunes.fr

de dormir dans des bâtiments en dur en cas de mauvais temps », précise la directrice. Autre possibilité pour rester dans le secteur tout en ayant tout de même l'impression d'être en vacances : quatre jours en août façon « Koh Lanta », sous tente, avec un animateur de la Maison de l'eau et de la rivière, à Frohmuhl. Et puisqu'il n'y en aura pas que pour les enfants, les parents seront aussi invités à venir passer un week-end en famille à côté de l'étang du Donnenbach. De quoi resserrer les liens avec ses rejetons.

Un « apéro de présentation » des activités prévu le 13 juin

Des animations plus ponctuelles sont également en cours de peaufinage : des semaines thématiques seront notamment proposées. De la cuisine (avec Elisabeth Lotz), des activités dans la nature et de sensibilisation au développement durable, la découverte de sports avec des clubs locaux, et des

animations de rue dans 24 communes du secteur, avec le van du RAJ, sont ainsi au programme.

Pour en savoir plus, les jeunes et leurs familles sont invités à participer à un apéro de présentation de toutes ces activités, le mardi 13 juin à partir de 18 h 30, dans les locaux du RAJ, quai du Canal à Saverne. « L'idée, c'est que les familles puissent rencontrer l'équipe d'animateurs. Souvent, ça permet de rassurer les parents. Et les jeunes pourront donner leurs idées et parler de leurs envies pour cet été », explique Marie-Hélène HELLERINGER-MAUFINET.

Élise BAUMANN

Le programme complet et détaillé des séjours est disponible sur le site internet du RAJ du pays de Saverne : www.reseau-animation-jeunes.fr. En ce qui concerne les animations plus ponctuelles, le détail sera donné dans les prochains jours.